



FELIPE JAQUE
 ECONOMISTA JEFE DEL
 GRUPO SECURITY

“La acotada participación debiera mantener al mercado más o menos tranquilo”

■ Para el experto, el mercado entró en una fase de “esperar y ver” el giro que tomaría el programa económico de Jara, así como las propuestas del resto de los candidatos.

POR CRISTÓBAL MUÑOZ

La victoria de Jeannette Jara en las primarias del oficialismo no fue una sorpresa para el mercado, aseguró el economista jefe del Grupo Security, Felipe Jaque.

“En las encuestas que uno tenía disponibles previo a la primaria, había ganado bastante momentum, había una parte importante del mercado que estaba trabajando con

un triunfo frente a Carolina Tohá”, apuntó en conversación con **DF**, tras los comicios.

- **¿Qué podemos esperar para la bolsa este lunes?**

- Esperaría pocas variaciones, da la sensación de que el resultado estaba bastante internalizado, y la participación acotada debiera mantener al mercado más o menos tranquilo.

- **¿Cuál será el tenor de las**

“Podría haber una reacción al alza (en la bolsa), considerando que la agenda económica (de Jara) se movería desde el lado del oficialismo hacia una propuesta más socialdemócrata”.

pocas variaciones?

- Podría haber una reacción al alza, considerando que de todas maneras, uno esperaría que la agenda económica (de Jara) se mueva desde el lado del oficialismo hacia una propuesta más socialdemócrata.

- **¿Y para el dólar?**

- El peso chileno se ha desacoplado a la región y se ha depreciado. Seguimos enredados en temas de crecimiento y tracción de la actividad, y eso le pone una prima a los activos chilenos que solo cambiará con modificaciones estructurales.

Puede que haya algún alivio el lunes, pero dada la votación que tuvimos y los resultados, se abre la cancha en términos de propuestas económicas.

Programa

- **¿Qué ajustes esperan para el programa económico de Jara?**

- Deberían entrar elementos del programa de Tohá, y me imagino que eso significa darle participación al sector privado y compensar mucho más la participación del Estado en las distintas industrias.

- **¿Qué falta?**

- Falta bastante desarrollo en temas de inversión y participación público privada, cosas que sabemos que funcionan de forma más efectiva en el corto y mediano plazo para impulsar la inversión. Y otros temas que pueden destrabar el crecimiento.

- **¿Cuál será el panorama?**

- Si vemos una contienda de programas económicos que empiecen a instalar los temas de inversión, desarrollo económico y crecimiento, se abre un espacio para que podamos irnos a la parte alta de las perspectivas de crecimiento de la economía y de inversión para este año y para el próximo, y destrabar un poco el estancamiento.

- **En ese sentido, ¿se favorece la derecha con la victoria de Jara?**

- Necesitamos también ver esa ambición en todas las propuestas.

- **Entonces, el mercado entró en una etapa de esperar y ver...**

- Sí. Quien sea que gane las elecciones a fin de año, necesita un programa ambicioso en estos temas.